

Aumentan instalaciones turísticas en oriente cubano



Por: Roberto F. Campos

La Habana, 6 nov (RHC) Como parte del desarrollo de la industria turística en Cuba, la hotelería tiene fuertes pilares en el oriente del país con una amplia gama de propuestas que abarcan ciudad, playa y naturaleza.

Varios de esos niveles recreativos aparecen en la provincia de Santiago de Cuba, la segunda en importancia de la nación luego de la capital sobre todo a cargo del grupo hotelero Cubanacán. Esta empresa, con años de experiencia, exhibe una filosofía de vacaciones activas que llevan al viajero a lugares de mucha belleza.

Informes difundidos por el jefe de promoción del Grupo Cubanacán Hoteles, Miguel Bruguera, argumentó que en la actualidad la empresa opera en 52 instalaciones en todo el país con marca propia y más de 15 mediante administración extranjera.

Cubanacán Hoteles cuenta con 16 mil habitaciones y un plan de inversiones para nuevos establecimientos sobre todo en los polos de Varadero, distante unos 140 kilómetros al este de La Habana.

Otros lugares para el desarrollo de la compañía están en Trinidad, una ciudad colonial ubicada en el centro-sur del país y Camagüey en el centro-este, especificó el vocero.

Desde hace poco opera en la zona oriental de la isla el hotel II Frente, dedicado al turismo de naturaleza y aventuras.

Se prevé que las nuevas construcciones sean hoteles de cuatro y cinco estrellas, y también se pretende reforzar, como hasta el momento, la capacitación de los empleados para garantizar la satisfacción por los servicios.

Cubanacán Hoteles posee instalaciones en todos los polos de la nación y en particular Santiago de Cuba ocupa un lugar importante por las características de esa urbe y sus alrededores, cargados de bellezas naturales, historia y leyendas.

Reseñó a El Saltón como uno de los sitios más atractivos, integrado a la Sierra Maestra, punto de referencia obligado para quienes quieren conocer a fondo la naturaleza. Además es un lugar especial para el descanso, ofrece cabalgatas, observación de aves y paseos de diferente índole.

Asimismo, destacó el hotel Versalles, inaugurado en los años 60 del pasado siglo, por donde pasaron muchas personalidades, líderes políticos y visitantes de renombre.

Resaltó el hotel Meliá Santiago como un símbolo de correctos tratos con empresas extranjeras, en este caso con la española Sol Meliá (Meliá Hotels International), sede de importantes eventos.

También como de gran atractivo está una instalación pequeña, San Basilio, perteneciente a la serie Hoteles E (Encanto), de pocas habitaciones, pero con un trato muy personalizado, cadena que crece por toda la nación en antiguas mansiones.

Cubanacán cuenta con varias marcas: Hoteles Horizontes, Hoteles Cubanacán, Club Amigo y Brisas, y cada una expresa las potencialidades y ofertas para una mejor estancia de los clientes.

En cuanto a Horizontes, la marca está especializada en el descanso en escenarios de naturaleza, mientras Club Amigo y Brisas en lugares de playa.

Espacios de mucho atractivo acompañan a los huéspedes de Cubanacán como en el municipio de Guamá, con Brisas Sierra Mar y Los Galeones, en un entorno de playas muy bien conservadas, junto a la Sierra Maestra y el Pico Turquino, el más alto de Cuba.

Otro destaque lo aporta el Club Amigo Carisol-Los Corales, en el Parque de Baconao, en la porción sur de Santiago de Cuba.

La nación caribeña acumula 69 mil 286 habitaciones hoteleras, con el 69 por ciento de cuatro y cinco estrellas, y debe concluir 2018 con otras cinco mil, según estimados oficiales.

Atendió en 2017 a cuatro millones 689 mil 894 visitantes extranjeros, lo que representó el 11,6 por ciento de crecimiento. Comparado con el resto del Caribe tales operaciones significaron el 16,2 por ciento de alza. Posee Cuba un potencial evaluado de 400 mil habitaciones en hoteles, sin contar los alojamientos particulares que superan los dos mil.

Cubanacán junto a Gaviota, Gran Caribe e Islazul constituyen las principales empresas hoteleras en desarrollo en esta nación. **(Fuente: [PL](#))**



Radio Habana Cuba